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Los abogados 
piden al Gobierno 
que no aplique 
recortes en la 
justicia gratuita 

:: EFE 

SANTANDER. La Agrupación 
de Abogadas Independientes de 
Cantabria (Abinca) ha pedido al 
Gobierno regional que no apli-
que un recorte del 20% en el pre-
supuesto de gasto en justicia gra-
tuita para 2012, y que incluya en 
el documento «una cantidad 
acorde» con el aumento de asun-
tos y que se estima en 1,8 millo-
nes. El presidente del comité de 
Abinca, Francisco Femández Nú-
ñez, asegura que si esto no se pro-
duce significaría legitimar un 
«maquillaje intolerable» de las 
cuentas públicas, mediante la ge-
neración para 2012 de una deu-
da sin sustento presupuestario 
con los abogados cántabros que 
podría llegar a 700.000 euros. 

El representante de la entidad 
integrada por profesionales del 
Colegio de Abogados de Cantabria 
destaca que la partida correspon-
diente a «indemnizaciones a abo-
gados del turno de oficio» se fija 
en 1.142.390 euros, lo que supone 
un recorte de118,40 %en relación 
con 2011, y que la de «indemniza-
dones a procuradores del turno 
de oficio» se fija en 120.000 euros, 
un 29,41 % menos que este año. 
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El impacto en los Juzgados de las dificultades económicas 

La actividad del turno de oficio crece un 
30% por la crisis, aseguran los abogados 
Los Colegios de Oviedo y Gijón alertan sobre el insuficiente presupuesto regional 
para financiar la justicia gratuita, que arrastra un desfase de 2,7 millones de euros 

Oviedo, 
Félix VALLINA / Agencias 

Los responsables del Colegio de 
Abogados de Oviedo aseguran que 
la endeble situación económica ha 
provocado un aumento del recurso 
a la justicia gratuita —abogados de 
oficio— que podría rondar «entre el 
25 y el 30 por ciento» al término 
del 2011. Según los datos que ma-
neja el órgano colegial, en lo que 
va de año el número de casos tra-
mitados por abogados de oficio as-
ciende a 9.600 en Oviedo y Avilés, 
frente a los 10.300 gestionados en 
todo 2010. 

El aumento de la actividad del 
turno de oficio se produce, ade-
más, en un contexto en el que, se-
gún los letrados, existe una insufi-
ciencia de partidas presupuestarias 
destinadas a este servicio, un pano-
rama nada halagüeño que prevén 
que aún empeore el año que viene. 
No en vano, la Consejería de Ha-
cienda ha presentado esta semana 
un informe sobre la ejecución del 
Presupuesto en el Principado y en-
tre sus conclusiones destaca que la 
partida destinada a la asistencia ju-
rídka gratuita del anterior Gobier-
no socialista registra «una insufi-
ciencia» de 2.721.000 euros, de los 
que 1,2 corresponden al primer tri- 

mestre y 1,5 al período compren-
dido entre abril y junio. Según los 
datos del Gobierno regional, los 
gastos en este apartado «duplica-
rán a la dotación inicial de la par-
tida como consecuencia de que en 
este año se presupuestó una cifra 
dos millones de euros por debajo 
del gasto real de 2010». 

Fuentes de la Consejería de Ha-
cienda y Sector Público señalan 
que el Gobierno de Vicente Álva-
rez Areces consignó para cubrir el 
coste del servicio un total de 
4.041.508 euros en el año 2009 y 
4.030.223 en el 2010, para un gas-
to real de 4.655.505 euros en 2009 
y de 4.706.717 en 2010. Las ci-
fras, según criticó el Gobierno re-
gional, ponen de manifiesto que la 
partida presupuestada por el 
PSOE no se corresponde con una 
realidad de gasto que aumenta ca-
da año y que supera en unos dos 
millones de euros a lo consignado 
por el anterior Ejecutivo para el 
apartado de asistencia jurídica gra-
tuita. La situación ha llevado a los 
decanos de los colegios de aboga-
dos de Oviedo y de Gijón a solici-
tar una reunión con el actual Go-
bierno regional. 

Por otro lado, los abogados tam-
bién critican el «histórico retraso» 

T as  cifras 
Más casos 
En lo que va de año, el número 
de casos tramitados por abo-
gados de oficio asciende a 
9.600 en Oviedo y Avilés, fren- 
te a los 10.300 gestionados en 
todo 2010. 

Partida «Insuficiente» 

La Consejería de Hacienda ha 
presentado esta semana un in-
forme sobre la ejecución del 
Presupuesto en el Principado y 
entre sus conclusiones desta-
ca que la partida destinada a la 
asistencia jurídica gratuita del 
anterior Gobierno socialista re-
gistra «una Insuficiencia» de 
2.721.000 euros. 

en los cobros de los pleitos en los 
que intervienen los profesionales 
del turno de oficio. El órgano cole-
gial sostiene que, dentro del con-
texto de la crisis, los pagos pueden 
demorarse «hasta dos o tres tri-
mestres». 

Al hilo de esas dificultades pa-
ra cobrar, los responsables del Co-
legio de Abogados de Oviedo se 
han visto obligados a llegar a un 

acuerdo con una entidad bancaria 
para adelantar las retribuciones 
—unos 250 euros por pleito— y que 
los abogados de oficio puedan te-
ner antes su retribución. Como 
ejemplo para sujetar su crítica ase-
guran que «en la actualidad» aún 
se están «ordenando» los pagos 
correspondientes al segundo tri-
mestre del año. 

Los abogados son conscientes 
de que el problema no se está dan-
do sólo en Asturias y de que las 
quejas por el tratamiento que se le 
da a la asistencia jurídica gratuita 
son generalizadas en toda España. 
Comunidades como Madrid llega-
ron a sopesar la posibilidad de pri-
vatizar el servicio para tratar de 
mejorarlo, pero los profesionales 
asturianos consultados por este 
diario aseguran que se trata de un 
servicio público y, como tal, debe 
ser controlado por las administra-
ciones. 

En España se reconoce el dere-
cho a la asistencia jurídica gratui-
ta a quienes carezcan de recursos 
económicos suficientes para liti-
gar. Se considera que cumplen ta-
les requisitos aquellas personas cu-
yos recursos e ingresos y los de su 
familia no superen el doble del sa-
lario mínimo interprofesional. 
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Granada 

Colegio de Abogados insiste en que la Junta le 
adeuda dos millones y mantendrá la protesta 
hasta diciembre 
Directorio 

• Colegio Abogados Granada 
• Fiscalía 
• Junta General Extraordinaria Colegio Abogados 
• Eduardo Torres 

Foto: EUROPA PRESS/ARCHIVO 

GRANADA, 28 Nov. (EUROPA PRESS) - 

El Colegio de Abogados de Granada ha anunciado que mantendrá la suspensión del turno de oficio 
y el paro parcial en la asistencia al detenido hasta al menos el 10 de diciembre porque "no es cierto" 
que el sector haya cobrado como ha señalado este lunes la Junta, que les "adeuda dos millones de 
euros" por estos conceptos. 

Así lo ha indicado en declaraciones a Europa Press el decano del Colegio de Abogados de 
Granada, Eduardo Torres, después de que la Junta haya puesto este asunto en manos de la Fiscalía 
por considerar que la privación de la tutela judicial puede constituir un delito, extremo que ya está 
siendo investigado por el Ministerio Público. 

Torres ha negado que las acciones de presión emprendidas supongan un delito, toda vez que no se 
ha suspendido ningún juicio ni se ha dejado de prestar el servicio a los ciudadanos, sino que en todo 
caso se habrá producido un retraso de estos asuntos y así se lo ha trasladado el sector por escrito a la 
Fiscalía. 

Asimismo, el decano del Colegio de Abogados de Granada se ha mostrado sorprendido por el 
"interés descomunal" de la Junta en esta materia cuando no mantuvo la misma actitud, según ha 
dicho, cuando los jueces se fueron a la huelga o los funcionarios de Justicia secundaron paros 
laborales "durante seis meses". 

"Valoramos positivamente el interés del Gobierno andaluz por defender al justiciable y a los 
ciudadanos pero le recuerdo que los abogados también lo somos", ha clamado Torres, quien ha 

Ittp://www.europapress.es/noticiaprint.aspx?ch=00279&cod=20111128144644 	28/11/2011 
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confirmado que la protesta se mantendrá hasta al menos el próximo 10 de diciembre tal y como se 
acordó en la Junta General Extraordinaria del Colegio de Abogados del 11 de noviembre y dado que 
nadie ha solicitado la celebración de una nueva reunión. 

© 2011 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte 
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento. 

http://www.europapress.es/noticiaprintaspx?ch=00279&cod=20111128144644 	28/11/2011 



LA JUNTA DEL COLEGIO 1/1-1 
ABOGADOS DEAUCANTE 

► Fecundo Candela Martina 
Decano (Lista de CandelaY 
► Luis itiguei sellas Mirt. Dilut• 
do Segurx12 tUsta de Erhánlz) 
► ~adán Martbez-TertIllal 
Pkraeras. Diputada CLIarta nisti de 
abalar)  
► MiguelAngel Inanime Mareo 
roa DiputadoSexto0sta de Echá-' 

- nid 
e • itaftlYdlin Meraindez. Dipu- 

Lada Octava &Isla de [Lidié') 
► Catalina AleitarSCMA Tesorera 
Osta de [chirula 	1  
► Alvaro Campos JiménezSecre-
tario {Lista de Ecriánt) 
► Juan José Martinis/ Albert. BI-
Moteado lista de Cantan 
ter otegania4latatundel &rama le 

Qe tmlanlietalts 

Fernando Candela elegida decano del Colegio de Abogados, ayer al depositar su vete. tobo ~loa 

Mi principales. 
A pesar de la denota de Eché- A sus 5$ años, Fernando 

MG que ya desempeñó el anude Candela Dega al Cargad* 
decano entre main qua, sainad- decana Can la Polémica de dos  
y Eva Verónica Albert, que opta- Impagos por parte del Canten 
leal pleno de bildiotecatiO y que al tmuo de oficie sobre la mesa 
sólo perdió por 12 roen los amos flan unéqulpo muy diferente 
bao puestos los miman miembros al que llevaba en su lista. 
de su lista. Por ello Fernando ~pede a le primero asegura 
Candela, que sucede a Mariano nodescartar &mune medida 
Caballero, ejercerá de decano depresión lndUlda la huelga, 
peto conárá ceo un equipo di- pan delatad« el turno de, 
Senado por &Multa que se mos, oficio mientras que respecto a 
un ayer mity contento. pord re- lo segtmdo Sta que todos 
sobado obtenido por su tentli son rompoitene y que 
,ciatura, valgo que pasa por pti- , trabajarán ea el mismo sentido 
Merisvz... destacando al nadad ,  a pesar de proceder de 
WaparticIpadón. registrada. 4, .dIferentes candidaturas. 

suan_mrs., 

• 

te I DoroNma,  zr DD Nominan Mi 
	 vcrumsetox 

Alicante 

Idolletradós eligen decano del Colegio de 
Abligadós a iCandelá cón el 49,3% de los votos 
► Pese `a lo victoria, seis de l01 ocho puestos -de la nuevajunta los copan miembros de la candidatura de Echániz ►  Las 
elecciones registran la mayoi-  participacion de su historia con 2.186 colegiados qué representan al 60% de los profesionales 

1 

I. A. ire 
■ FerlairátiCandelahie ayeréte-
gklódecario del Colegio de Ata-
eados deAlicante con el a9.3%  de 
knvotoibn unas elecrioneicon 
una par ticipackm récord A pesar 
de su viciona. Candela tendrá 
como cquipo• una junta copada 
poi miembros de otro gran can-
didato, Lidio Echará% que colo-
ci a seladeSo lista entre las ocho 
`eitinliinientes de b directíva. 

Orlen-JARA Mur. el m'evo de 
cano obtuvo L079 apoyes mien-
tras que Echániz logró son (el 
36,5%) y remando Crespo que 
concurría en solitario, atm sufra-
gios(tu 1%). La participatión fue 
muy alta, ya que de los ame co• 
legiados de Alicante, San Viten-
te del itaspelg. Benldorm.Dénia. 
ltd. Fkli.Novelda yVillena. acu-
dieron a las urnas dispuestas en 
sus mapa-M.15s 'partidos judicia-
les el 55,8%, la mayor cifra hasta 
In fecha. Los ;errados de Alcoy; El. 
the y Orihuela no concurriemn a 
estos comkios, ya que mientan 
con colegios lattiot 

las votaciones se realizaron 
nimbo vnoy las 15.ao horas ved 
hedso de que fueran unas elec-
ciones con listas abiertas demo. 
niel resultado del escrutinio más 
de cuatro bolas, ya que hasta las 
viso horas rase dio a conocer el 
acarear del kanádarydd resto de 
la junta drealmicquípuesta por 
miembros de dOs candidato- 

1.1t. 

O ¡Qué va asa lo primero que 
haga como decano? 
O No he tomado posesión eón y 
supongo que el Jueves entraré en 
la turna de la que llevo moho* 
fuera, y enero accederé al camu. 
Desde luego el terna que está en-

'etnia de la mesa es el del tarifo do 

O 
orada 

¡Seplantea medidas de pre-
sión, Incluida una huelga, por 
los Impagas al turno de oficloT 
Cl Yunga abogando pordefender 
aneé la adminisindrin el trabajo 
tritprestammlacantenteeltur-- 
nodeolldoynoestovderictierdn 

ton las recodes que apestan pfan- 

teanda porque ya es bajo de por 
sf este servida No descarto nin- 
gdnamodida paraddenderd sur- 
nodo ofieloyserán los colegiados 
en asamblea los que decidan. 
O llagando pero cordeni en le 
Junta coa ead todo d equipo de 
Echánlz. ¿Cómo lo afrontar 
O lbdos somos abogadosy com-
pañero:ay son cargos a los que se 
optan individualmente. Vamos a 
luchar por lo m'uño y no habrá 
proMenuts,aunqueyomodetion 
mi candidatura y espira a Cantata 
crin todo ml programa. 

- O ¡Qué le diría a los otros dos 

«Todos somos compañeros 
y vamos a luchar ¡untos por  
lo mismo a pesar de ir en  
diferentes canddaturas» 

candidatos adecanot 
CIAFrhAnts  que es  miamigo. Le 
riendo la manda SI las cosas ter• 
minan ad la Junta que llevaba él 
será la mía poro que será como 
sl él erauvlen.A Crespo no tengo 
nada quedo:dile. 
O ¿Qué vaa hacerte cuanroa 
formmión1 
O Proponemos formación tonal • 
nada de carácter mayoritaria-
mente grutuito Además debe sa. 
lir reforzada la Agrupación de 
Abogadosióvents,queson num.* 
no motor >ruin Imprescindibles. 
Oepa sido la mayor participa-
ción en hm eleecionnot decano. 
O Si Ila sido una participación 
muy allayestoes muy bueivey de-
muestra que el colegió está viva 

dmssa 

Fernando Candela 
► DECANO ELECTODEI COLEGIO DE ABOGADOS DE ALICANTE 

«No descarto una huelgipara 
defender el turno de oficio» 



Los abogados transmiten al 
alcalde la necesidad «urgente» 
de nuevos servicios judiciales 
SANTIAGO / LA VOZ 

El Colegio de Avogados, con 
su decano Evaristo Nogueira al 
frente, le pidió ayer al alcalde, 
Gerardo Conde Roa, que apo-
ye las reivindicaciones del co-
lectivo, entre las que destaca la 
puesta en marcha, de forma ur-
gente, de un nuevo juzgado de 
lo contencioso administrativo 
en la ciudad. 

En palabras de Nogueira, la si-
tuación es cada día que pasa más 
preocupante, porque nen los dos 
juzgados de lo contencioso que 
están operativos se están seña-
lando vistas para el año 2013, a 

lo que hay que sumar después 
el tiempo que llevan el juicio y 
la sentencia». 

El decano de los abogados 
aprovechó también la visita ins-
titucional que ayer rwlizó el al-
calde para trasladarle al regidor 
la necesidad de que la capital de 
Galicia cuente cenen nuevo juz-
gado de lo mercantil y con una 
segunda sección de la Audien-
cia ProvinciaL Conde Roa, tam-
bién abogado, atendió las recla-
maciones de los miembros de la 
junta directiva del colegio y se 
mostró receptivo a las deman-
das de Nogueira. 
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de Inmueble 

Ver Revista 

CESINE Formación ha celebrado la décima Jornada sobre Consultoría en el Auditorio 

Garrigues, el encuentro fue una gran ocasión de reunir en un mismo evento a los 

principales directivos de la Consultoría española, entre los que se encontraban Luis Martin 

Guirado, Presidente d 

( 28-11-2011 17:21:59) aaWrsi,1,..n Ver Revista 

Guía 	 Michelín 

reconoce a 5 

restaurantes con su 

máxima distinción -
(2011-11-25) 

Bar & Restaurante 

u 	ayuntamiento 

asturiano 	pretende 

saldar su deuda con 

empresas dejando de 

cobrar tasas - (2011-11 

-28) 

Ayuntamiento XXI 

Los decanos de los Colegios de Procuradores de los Tribunales de Barcelona, Girona, Ueida, 

Tarragona, Terrassa, Tortosa, Manresa, Mataró y Reus han firmado un convenio de 

colaboración con la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) por medio del cual se creará 

el primer Master Universitario para fadll 

( 28-11-2011 16:10.19)  Saber más... 

Con una participación superior al 50% de los letrados convocados a las urnas (3.916 entre 

ejercientes y no ejercientes), y ante la ausencia de incidentes, D. Fernando Candela Crespo 

fue proclamado Decano de ICALI el pasado sábado 26 de noviembre de 2011. Las 

elecdones tuvieron lugar, en simultáneo, en las di 

( 28-11-2011 16:06:14) Subpupás,a, 

29/11/2011 http://www.difusionjuridica.es/portal/articulo.php?id_art=9778  
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Eventos 

Nuevo encuentro-coloquio "ICAB Empenta" en el Colegio de 
Abogados de Barcelona. Abierto a profesionales y 
ciudadanos 

Mañana, 29 de noviembre, a las 191,, el secretario general de Comisiones Obreras (CCOO) de Cataluña, Joan 

Caries Gallego, pronunciará en el Colegio de Abogados de Barcelona la conferencia "La Contención Salarial, 

Lsoludón para la crisis? El papel de la abogada". 

El Colegio organiza el dclo "ICAB Empenta" con el objetivo de articular un puente de diálogo entre la abogada y 

los diferentes sectores económicos y sedales. 

El acto es gratuito y abierto a todos los ciudadanos. 

ICAB Empenta 

Con estos encuentros, pensados tanto para abogados como para otros profesionales, el Colegio de Abogados de 

Barcelona quiere abrir las puertas a los principales representantes del mundo empresarial, sindical y asociaciones 

de consumidores, entre otros, para acercados a la realidad de la abogada. 

Nuevo encuentro-coloquio "ICAB Empenta"en el Colegio de Abogados de Barcelona. 

Abierto a profesionales y ciudadanos 

AGENDA 

ACTO Joan Caries Gallego ofrecerá en el ICAB la conferencia "La Contención salarial, ¿solución para la crisis? El 

papel de la abogada" 

Servidos 

j ,,,, mfnmennadrq 

ClAórIrsdns 

Lo salmo de 

Xiol Ríos: "La nueva 

Ley 	 Concursal 

Daos reestructurará 	las 

ID--é.---"•• empresas en crisis" 

(2011-11-28) 

Economistalurist 

Ver Revista 

La Seguridad Social 

entra en déficit - (2011 

- 11 -28) 

1i Fiscal & Laboral al día 

Ver Revista • 

=zi La compraventa de 

viviendas 	cae 	un 

31,9% y se sitúa en su 

mínimo 	histórico 

— 	desde 2005 - (2011-11- 

25) 

Inmueble y Magazine 

29 de noviembre a les 19h 

LUGAR Palio de Columnas del Colegio de Abogados de Barcelona (calle Mallorca 283, esquina Roger de Linda) 

( 28-11-2011 16:01:47) 

Más... 

La X Jornada CONSULTORES + el II ENCUENTRO RICS, reúne a más de 130 profesionales 

Los Colegios de Procuradores de los Tribunales y la Universidad Autónoma de Barcelona 
crean el primer Master de la Procura 

Fernando Candela nuevo decano de ICALI 
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NOTICIAS de los Colegios de Abogados de España 

ICAM y ACNUR presentan la Guía de Actuación en la 
Asistencia Jurídica a Solicitantes de Protección Internacional 
MADRID, 28 de NOVIEMBRE de 2011 - LAWYERPRESS 

11% Luis Romero y Asbciadól: 
Aeoo,,,oós 

 

comparte ésta Información: 

El Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid (ICAM), D. Antonio Hernández Gil 
y la Representante en España del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los 
Refugiados (ACNUR), Dña. Maricela Daniel, firmarán el próximo día 30 de noviembre 
Un convenio por el que se comprometen a colaborar en la promoción del derecho de 
asilo y la protección internacional, así como en la protección de todas las personas que 
recaen bajo sus respectivos ámbitos de actuación. 
Mediante dicho convenio, ambas instituciones trabajarán en la formación de Abogados 
en materias relacionadas con la Protección Internacional, con el objetivo de mejorar 
día a día la asistencia jurídica que se presta a los solicitantes de protección 
internacional, a los refugiados y a los apátridas en España. 
Para ello han elaborado la Guía de Actuación en la Asistencia Jurídica a Solicitantes de 
Protección Internacional que presentará también el día 30 de Noviembre a las 10.30h 
en el Salón de Actos del ICAM (Serrano, 9) 
Tras dos años de vigencia de la ley 12/2009 de 30 de octubre, reguladora del derecho 
de asilo y de la protección subsidiaria, esta Guía pretende contribuir a la calidad de la 
asistencia jurídica prestada y orientar a los abogados en una materia tan específica 
como el derecho de asilo, que difiere en muchos aspectos de los cauces comunes del 
derecho administrativo español, tanto en la vía gubernativa como en la jurisdiccional. 
El ICAM, a través de su Centro de Responsabilidad Social, asume el compromiso de la 
difusión de la Guía a los diferentes Servicios Colegiales y a sus colegiados, así como 
instar su divulgación por los diferentes Colegios de Abogados de otras demarcaciones 
territoriales. 
Tras la presentación de la Guía, tendrá lugar una mesa redonda sobre Ayudas 
prácticas para abogados en defensa del derecho de asilo. 

Presentación de la Guía de Actuación en la Asistencia :Jurídica a solicitantes de 
Protección Internacional 
Día: 30 de noviembre 
Hora: 10.30h-11h. 
11h-14h. Mesa redonda 
Lugar: Salón de Actos del ICAM (Serrano, 9) 
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NOTICIAS de los Colegios de Abogados de España 

270 ciudadanos han aprovechado la Jornada de Puertas 
Abiertas para realizar consultas jurídicas gratuitas a los 
abogados de las islas baleares 
MADRID, 28 de NOVIEMBRE de 2011 - LAWvERPRESS 

• La mayor parte de las 289 consultas registradas han sido de derecho civil 

• El Colegio de Abogados valora de forma satisfactoria la excelente respuesta 
ciudadana 
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Un total de 270 ciudadanos se han 	 Enlaces a 
acercado hoy hasta las distintas sedes Publicaciones 	 Boletines Oficiales 

que el Colegio de Abogados de Baleares 	 colegios Oficiales 	 facultades 

tiene en Ibiza, Inca, Manacor, Maó y 	 Otros sitios de interés 	Internacional 
Palma para realizar consultas legales de 	 Top Bufetes Europeos 
todo tipo que han sido atendidas por los 
cerca de 80 abogados que, de Forma 
voluntaria, han participado en la 
Jornada de Puertas Abiertas organizada 
por la entidad colegial con el triple 
objetivo de acercar la figura del abogado a la ciudadanía, difundir la cultura de la 
Abogacía preventiva y sensibilizar sobre la trascendencia que, de cara a evitar la 
judicialización de diversos tipos de conflictos, posee la consulta previa a los 
profesionales de la Abogacía. 
El Colegio de Abogados considera que la excelente respuesta ciudadana obtenida en 
esta nueva edición de puertas abiertas (la octava que se celebra en Palma y la quinta 
en el resto de las sedes), contribuye a avanzar en la finalidad con que se organiza una 
iniciativa pensada para sensibilizar a la sociedad sobre la Importancia que, de cara a 
evitar posibles litigios en los tribunales, tiene el consejo jurídico previo, el 
asesoramiento inicial de un abogado. 
De los datos recogidos por los letrados participantes en la Jornada de Puertas Abiertas 
se deduce que en total se han atendido 289 consultas, la mayor parte, en concreto el 
70,2%, relacionadas con diferentes materias de Derecho Civil, seguidas por el 12,8% 
de derecho laboral y, ya a mucha mayor distancia por aquellas consultas relacionadas 
con otras disciplinas del Derecho. 
Entre las 203 consultas registradas en materia civil, la mayor parte de las dudas 
legales planteadas por los ciudadanos de las islas están relacionadas con cuestiones 
de, en primer lugar, el derecho de familia y el derecho de sucesiones, con 86 
consultas, seguidas por las que tienen que ver con impagos, desahucios, y, en general, 
reclamaciones de cantidad. 
El 52,2% de los ciudadanos que se han acercado hasta las sedes han sido hombres. 

CONSULTAS POR DISCIPLINA DEL DERECHO: 
Derecho Civil 203 
Laboral 37 
Extranjería 2 
Penal 19 
Administrativo 16 
Concursal 3 
Otros 9 
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La UEM aborda la nueva Ley de Acceso a la abogacía con 
profesionales del sector 
elEconomista.es 28/11/2011 - 14:36 0 Comentarios 

El IV Foro Jurídico de la Universidad Europea de Madrid reunió durante dos días a numerosos profesionales que debatieron 
sobre la situación actual del sector. 

La Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Europea de Madrid ha celebrado el IV Foro Jurídico bajo el 
título Situación actual de la Abogacía. Ley de acceso y salidas profesionales. Elena de la Fuente, Secretaria General de la 
Universidad Europea de Madrid fue la encargada de inaugurar las jornadas, y la moderación de las sesiones corrió a cargo 
de Alfredo Llovet, Director del Área Jurídica de la citada Facultad. "Éste es un foro para descubrir nuevos retos y 
oportunidades para estudiantes de derecho y trazar una nueva perspectiva", afirmó de la Fuente. 

La primera ponencia corrió a cargo de Flora Calvo, Directora del Centro de Estudios del Ilustre Colegio de Abogados de 
Madrid, que abordó la reciente Ley de Acceso a la Abogacía. "España es el único país de Europa que no ofrecía a sus recién 
licenciados formación profesional adicional antes de que comenzaran a ejercer". En este sentido, Calvo se mostró favorable 
a la realización de un postgrado que, tal y como señaló, "dota de las habilidades necesarias para desempeñar el trabajo de 
abogado". Sobre las consecuencias de la Ley con respecto a los estudiantes de las antiguas licenciaturas, apuntó que 
los plazos para la realización de las pruebas "podrían ser perjudiciales" para estos alumnos, pero que "estarán 
mejor preparados". 

Diversificación y especialización del Derecho: ámbito de las nuevas tecnologías y redes sociales. Problemas jurídicos y 
principales implicaciones en el ámbito Penal es el título de la mesa redonda en la que intervinieron Alejandro Touriño, 
Responsable del área de Information Technology de ECIJA Abogados y los profesores de la Universidad Europea de 
Madrid María Arias, docente de Nuevas Tecnologías, y Rafael Fontán, profesor de Derecho Penal. "Las redes sociales son 
transversales y tocan cualquier área del derecho" señaló Touriño, quien además se refirió a la complejidad que 
existe a la atribución de responsabilidades ante un comportamiento inadecuado. Sobre la Ley de Protección de Datos, 
apuntó que "no somos el cliente de Facebook, somos sus productos". 

http://ecoaula.eleconomista.es/campus/noticias/3565429/1  1 /1 1 /La-UEM-aborda-la-nu... 28/11 /2011 



Usuario 

La UEM aborda la nueva Ley de Acceso a la abogacía con profesionales del sector -... Página 4 de 6 

Durante el foro, Isidro del Saz, Abogado y Socio de Roca Junyent, David Carrión, profesor de Derecho Tributario de la 
Universidad Europea de Madrid y Cristina Sirera, Responsable Jurídico para España y Portugal de IIR Access Sol utions, 
abordaron las salidas profesionales en el ámbito fiscal y asesoramiento jurídico de empresa. Estos ponentes apostaron por la 
especialización del abogado y defendieron la realización de dobles titulaciones por estar "perfectamente enfocadas al 
mercado laboral". Además hablaron de la internacionalización como una experiencia enriquecedora para el conocimiento 

del sistema legal que impera en otros países. 

En tomo a la repercusión del nuevo panorama legislativo en el empleo público -oposiciones, Administración Pública 
española y acceso a la Unión Europea y Organismos Internacionales- habló Enrique Sánchez, Abogado del Estado y 
Director Adjunto de la Asesoría Jurídica de Tragsa, quien animó a los estudiantes a considerar esta salida profesional en sus 
carreras. Por su parte, María José Molina, profesora de Derecho Administrativo de la Universidad Europea de Madrid, 

explicó el amplio abanico de posibilidades laborales que ofrece el sector público. 

José Luis Pérez Benítez, Socio fundador de Manga Abogados y de Pérez + Partners Consultants, se refirió al 
"emprendizaje" en el sector. Pérez Benítez señaló la importancia de las habilidades directivas para los emprendedores 

y cómo la nueva Ley de Acceso les favorece en este sentido, porque establece estas capacidades como aprendizaje 

obligatorio. 

Durante la jornada del pasado viernes, responsables de Recursos Humanos de los principales despachos que operan en 
nuestro país -Clifford Chance, Pérez-Llorca, Baker & Mckenzie y Gómez-Acebo & Pombohablaron sobre cómo afecta la 
Ley de Acceso a la Abogacía en la contratación de jóvenes abogados así como del proceso de reclutamiento y selección que 
siguen. 

Gema Botana, Directora del Departamento de Derecho de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Europea de 
Madrid, clausuró este IV Foro Jurídico afirmando que este tipo de actividades "pretenden acercar a los estudiantes la 
realidad del sector y que así puedan emprender la búsqueda de su éxito profesional". 
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